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□记者 周 艳 报道
本报济南11月21日讯 中央第三生态环境保护督

察组转办第十一批信访举报件共计167件（来电105

件、来信62件）。截至11月21日，已办结137件，正
在办理30件。

办理情况：责令整改158家，立案处罚15家，

罚款金额104 . 575万元。对相关责任人员约谈1人，
问责11人。

中央第三生态环境保护督察组转办信访举报件办理情况（第十一批）

□记者 周 艳 报道
本报济南11月21日讯 今天，中央第三生态环

境保护督察组向我省转办信访举报件163件，累计转
办2894件。本批转办的信访举报件，涉及济南31
件、青岛19件、淄博10件、枣庄8件、东营3件、烟
台14件、潍坊17件、济宁4件、泰安8件、威海2件、
日照5件、莱芜12件、临沂18件、德州1件、聊城3
件、滨州5件、菏泽3件。

本批转办的信访举报件，涉及环境问题290个。
其中，水污染问题56个、大气污染问题109个、土壤
污染问题32个、生态破坏问题15个、噪声污染问题
49个、海洋问题3个、其他问题26个。

本批转办的信访举报件中，中央第三生态环境
保护督察组重点关注的标“*”问题19件。

当日，上述信访举报件已全部交办各市。按照
中央第三生态环境保护督察组的要求，信访举报件

的办理情况须在10天内反馈到督察组，整改和处理
情况将及时向社会公开。

中央生态环保督察组向我省转办第二十批群众信访举报件163件

中央第三生态环境保护督察组

专门值班电话：0531-67890299

专门邮政信箱：济南市第A1020邮政专用信箱

□记者 周 艳 报道
本报济南11月21日讯 今天，山东

省保障中央生态环境保护督察“回头
看”工作协调联络组通报了5起中央生
态环保督察“回头看”典型案例，这是
中央第三生态环境保护督察组进驻山东
以来，我省通报的第一批生态环境方面
问责典型案例。

济南南部山区仲宫街道

西罗园村非法采石问题

群众投诉仲宫街道办事处营而村东
头有村民每天夜间开山采石，破坏生
态。2018年11月3日，济南市南部山区
管委会调查发现，该处采石场无任何手
续，属非法开采。当即进行了取缔，扣
押挖掘设备。

济南市南部山区管委会给予南山管
委会综合执法局一中队副中队长刘念华
政务记过处分，给予仲宫街道办事处执
法中队副中队长刘旭政务记过处分；对
南部山区综合执法局一中队队长田延

强、仲宫街道办事处执法中队中队长
张彬、仲宫街道办事处西罗园村党支
部书记刘德长、西罗园村村委会主任
陈书新进行通报。

枣庄市山亭区徐庄镇

空心砖厂、养殖场污染问题

群众投诉山亭区徐庄镇水门口村
两处空心砖厂，粉尘、噪声污染严
重；南水门口村村南的养羊厂、北水
门口村村北的养猪厂，异味扰民，粪
便遍地。经调查，两家空心砖厂均没
有办理环保审批手续和合法用地手
续，属于“散乱污”企业。两家养殖
户均为散养户，养殖规模较小，现场
检查时无明显刺激异味。山亭区徐庄
镇政府对2家“散乱污”企业进行清
理取缔。

徐庄镇人民政府给予负有监管责
任的环保所所长赵序帮政务警告处
分；对水门口村原村支书刘苓伍、村
主任张玉彩诫勉谈话。

烟台莱州市胶管厂异味、

噪声、粉尘污染问题

群众投诉莱州市土山镇杨吉广胶
管厂等4家企业，产生异味、噪声、粉
尘，影响周边居民生活。莱州市相关部
门经现场检查核实，信访件举报的4个
胶管厂均无环评手续，部分存在夜间
非法生产问题。莱州市环保局责令以
上企业手续未完善前不得投入生产，
并分别处罚款25万元。

莱州市纪委对莱州市化学产业发
展局副局长王涛诫勉谈话，给予土山
镇环保助理张德明政务警告处分。

德州市平原县

噪声油烟扰民问题

群众反映平原县鸿宾楼等饭店将
小区内部分绿地铲除，修建板房作为操
作间，安装大功率油烟机，噪声和油烟
污染严重影响居民生活。经调查，鸿宾
楼等4家饭店占用绿地自建板房问题属

实；盛泰美食城等3家饭店存在油烟扰
民、噪声扰民现象。平原县城管执法局
责令上述问题单位限期整改到位。

平原县纪委对县城管执法局党组
成员唐付秋诫勉谈话。

滨州市邹平市长山镇

木材加工厂粉尘污染问题

群众反映邹平市长山镇张旺村西
面木材加工厂无环保手续，露天作业，
尘土飞扬。张旺村往北5公里还有8家木
材加工厂均无手续，粉尘污染严重。经
核查，举报反映的木材加工厂主要从事
木材收购破碎，且长山镇范围内还有14
家木材收购破碎作坊。检查时，15家木
材收购破碎作坊均未生产，但存在原
料、生产设备和产品，以上企业均无相
关审批手续。邹平市环保局责令上述企
业停产清理生产设备，未完善相关审批
手续前不得擅自恢复生产。

邹平市纪委对长山镇人民政府副
镇长韩超然通报批评，对镇环保所长
卢煜诫勉谈话。

我省通报首批5起中央生态环保督察

“回头看”典型案例

□记者 宋学宝 都镇强
周 艳 报道

本报潍坊11月21日讯 今天，记者
在潍坊滨海区围滩河整治现场看到，数
十台挖掘机等大型机械正在紧张作业，
沿河两岸拆迁清障、地下管网清除、碱渣
垃圾清运等工作正在全面展开。

11月19日，生态环境部对潍坊滨海
区围滩河撒药治污表面整改问题进行了

通报。潍坊市委、市政府对通报的问题
诚恳接受，立即着手整改。11月20日上
午，潍坊市委书记刘曙光带领有关人
员赶赴现场检查督导通报问题整改工
作，并召开专题会议进行调度，强调要
深刻剖析，认真反思，严肃对待生态环
境部《通报》，把主动接受和配合“回头
看”作为一项重大政治任务，以坚决的
态度、科学的方法，全力抓好整改。

记者了解到，在围滩河禄海路桥、
雨污分流改造工地、海建花园小区、围
滩河临港路桥、海化集团碱渣堆场，潍
坊市相关领导进行了严格检查，就污
水溢流整改、雨污分流改造、河流水
质、碱渣清理、生态恢复以及工程规划
方案、施工进展、完成时限等情况进行
了详细询问，并召开会议传达生态环
境部《通报》内容，研究落实《通报》问

题整改相关措施。目前，潍坊滨海区
正按照“标本兼治、分步治理、务求
实效”的总体治理思路，加快推进围
滩河河道整治、淤泥清理、沿线雨污分
流工程和环境整治等工作，从严查处
非法偷排漏排行为，并表示严格按照
时限要求，把围滩河治理落到实处，
推进全流域彻底整治，恢复河道自然
生态功能，确保实现水质稳定达标。

潍坊市诚恳接受生态环境部监督

立即着手整改相关问题

□ 本 报 记 者 杨秀萍
本报通讯员 付德宽

人均居住面积从3 . 31平方米增至如今
的36 . 27平方米，一代又一代烟台百姓实
现了安居、宜居、乐居的“三级跳”———
那场于1987年在烟台率先打响的住房制度
改革，让烟台百姓受益至今，也让烟台市
先后荣获“中国人居环境奖”“联合国人
居奖”“迪拜国际改善居住环境最佳范例
奖”等多个含金量高的荣誉称号。

“‘统一建房，统一分房，低房
租，高补贴’，这是建国以后延续30多
年的城市住房政策，到改革开放后，其
弊端日益显现出来。”11月14日，时任
烟台市城镇住房制度改革领导小组成员
兼办公室副主任的谭业清向记者讲述起
那段岁月。

1984年1月，全国住房制度改革座谈
会召开，确定成立国务院城镇住房制度改
革领导小组，并选择一批私房比例小、经
济条件较好的中小城市进行试点。3月15
日，在全国体制改革工作会议上，国务院
正式确定烟台、唐山、蚌埠作为全国房改
首批试点城市。

烟台试点房改，怎么改？
“烟台明确提出了住房制度改革的理

论模式，将原来福利性实物分配改变为商

业化的货币分配。”谭业清说。经详细
测算、调查摸底、3次大的模拟运转
后，烟台于1987年8月1日在全国各试点
城市中率先出台房改方案。

最终，烟台房改思路确定为“提租
发券，空转起步，滚动前进，逐步过
渡”。简单来说，就是“提高房租，增
加工资，把房子卖出去”。公房租金从
原来的0 . 17元/平方米提高到1 . 28元/平
方米的准成本水平。考虑到大幅提租，
老百姓承受不了，按标准工资23 . 5%的
系数给职工发住房补贴券。

如此一来，多住房多拿钱。过去占
着两套以上住房的人，开始大量退房，
住房面积大的人，也纷纷要求调换小
房。租金提高，资金回笼，回收来的租
金，35%作为市住宅周转基金，65%归
产权单位，用于住宅的维修和再生产。

在提高租金的同时，烟台市还出台
措施鼓励买房。房价定得低，市民可向
银行申请低息贷款，可首付30%；首付
超过30%的，每超过10%，可按购房总
额优惠2%。

1987年10月22日，潮水般的人群涌
进烟台市文化宫广场。烟台住房交易换
房大会正在这里举行。“在当时市场经
济刚刚起步的中国，这个事件影响很
大。”谭业清回忆。交易会4天，个人

买房达145套，还有3000多人踊跃申请
买房，私房交易量超过了烟台此前历史
最高成交量的5倍。

这次交易会给烟台的冲击是多元
的。房地产企业如雨后春笋般冒出，一
年后，达到65家。与之相伴的是，作为
全国第一个成立的住房储蓄银行——— 烟
台住房储蓄银行（现恒丰银行的前身）
也迅速壮大。旧城改造随之启动，烟台
房改第一个实验区民生小区拔地而起。

到1988年底，烟台初步实现了房屋
建设投入产出的良性循环，房管局不仅
不用财政拨房屋修缮费了，还可提供
1000万元的建设资金。房改前，烟台城
市人均住房面积不到6平方米；4年后，
这一数字增加到8 . 27平方米。

或许正是有了率先打响全国房改
“第一枪”的勇气，此后，烟台在住房
制度的建设上一直走在前列。围绕“让
居者有其居，居者优其居”的目标，烟
台近年来的住房制度改造不曾停歇。

2014年1月，烟台推出“三房合
一、租补分离”的住房保障新模式，经
适房、廉租房、公租房“三房大并
轨”，住房保障覆盖面进一步扩大，保
障标准进一步提高。2016年这一住房保
障模式被中央改革办、住建部在全国推
广。

今年7月15日，烟台进一步取消保
障房配建制度，推行保障房租金减免方
式，优化申请审核程序，加强保障后续
监管。截至11月底，市中心区房屋租赁
补贴累计发放达3112 . 9万元。

烟台打响全国房改“第一枪”，人均居住面积从3 . 31平方米增至36 . 27平方米

房改：从“有居”到“优居”

根据山东省统计局公布的《2017年
山东省国民经济和社会发展统计公
报》，2017年，我省城镇居民人均现住
房建筑面积37 . 6平方米，农村为42 . 5平
方米。

房地产市场平稳发展。去年，我省
房地产开发投资6637 . 2亿元，比上年增
长5 . 0%。其中，住宅投资4929 . 5亿元，
增长5 . 1%。房屋施工面积63563 . 2万平方
米，增长6 . 0%。其中，住宅施工面积
46742 . 1万平方米，增长5 . 9%。竣工面积
8429 . 1万平方米，增长2 . 1%。其中，住
宅竣工面积 6 4 0 6 . 5万平方米，增长
0 . 8%。商品房销售面积12813 . 2万平方
米，增长8 . 7%。其中，住宅销售面积
11201 . 0万平方米，增长5 . 7%。

保障性安居工程任务全面完成。
2017年，我省棚户区改造开工80 . 4万
套，基本建成64 . 7万套；公共租赁住房
基本建成3 . 2万套。

□记者 魏 然 报道
本报济南11月21日讯 省纪委监委今天召开全省纪检监察系统组织工作

会议。省委常委、省纪委书记、省监委主任陈辐宽出席会议并讲话。
陈辐宽强调，要坚持以习近平新时代中国特色社会主义思想为指导，扎

实做好纪检监察组织工作，为纪检监察工作高质量发展提供组织保证。要着
力强化思想引领，坚持从政治高度谋划和推进，确保正确方向。要着力健全
组织体系，切实明确领导体制，扎实推进机构改革，持续深化“三转”，大
力加强基层组织建设，进一步完善纪检监察体制机制。要着力提升干部工作
质量，树立正确选人用人导向，加大干部交流力度，有序培养年轻干部，强
化教育培训，打造高素质、专业化纪检监察干部队伍。要着力加强监督管
理，把监督挺在前面，抓早抓小、防微杜渐，零容忍惩治违规违纪问题，严
防“灯下黑”，维护纪检监察干部良好形象。

陈辐宽强调

扎实做好纪检监察组织工作

为纪检监察工作

高质量发展提供组织保证

□记者 周 艳 报道
本报泰安11月21日讯 今天，省委常委、政法委书记林峰海带队到泰安

市督导检查中央生态环保督察组转办信访问题整改情况。
林峰海一行深入一线检查督导望岳园施工扰民、烧烤油烟污染、红门宫

焚香污染等项目整改，听取工作情况汇报，对泰安市整改工作取得的成效予
以肯定。他强调，要深入贯彻习近平生态文明思想，坚持以人民为中心，进
一步提高政治站位，全面压实“党政同责”“一岗双责”，全力以赴做好督
察整改各项工作。要把中央生态环保督察整改工作作为提升环境保护工作水
平的重要契机，盯紧抓牢重点难点问题，切实加大边督边改力度，做到问题
不查清不放过、整改不到位不放过、责任不落实不放过、群众不满意不放
过，确保中央督察组转办的问题整改到位、见底清零。要加强组织领导，充
分发动和依靠群众，强化信息公开，及时回应社会关切，加强相关舆情收集
分析和监控引导，为生态环保督察整改工作营造良好舆论环境。

林峰海到泰安督导检查时强调

全力以赴做好

督察整改各项工作

□ 本报记者 赵君 魏然

“10分35秒，销售额破亿；176秒，第一个包裹发出；
开场7分钟，第一批追单发出……”日前，记者在韩都衣
舍电商集团总部见到其董事长兼CEO赵迎光，他高兴地
分享着刚刚过去的“双11”韩都衣舍取得的“战绩”。

“习近平总书记在民营企业座谈会上的重要讲
话，给我们吃下了“定心丸”，让我们看清了未来的
发展方向。”赵迎光说，韩都衣舍将进一步提升品牌
竞争实力，打造具有全球影响力的互联网品牌。

作为1993年山东大学韩国语学院的第一批学生，
赵迎光毕业后曾在首尔工作10年，目睹了韩国电子商
务从起步到成熟的过程。2001年，赵迎光成为电商第
一批弄潮儿，在易趣网开店卖面膜。一次和韩国互联
网服装企业的偶然交流，让赵迎光做“款式多，更新
快，性价比高”的休闲女装品牌的念头逐渐成形。
2008年，他在济南创立韩都衣舍互联网品牌。

韩都衣舍第一个大的创新解决了“人”的问题。
赵迎光打破服装传统部门格局，创新提出“产品小组
制”，每个小组由三人组成，分别司职服装设计、视
觉呈现和采购，在最小的业务单元里实现权、责、利
统一。“事实证明，小组制大大提高了大家的积极
性，带来了超出预期的业绩与活力。现在我们有300多
个小组，有的小组一年能完成几千万元的销售额。”
这一模式不仅是韩都衣舍的核心竞争力，更入选众多
知名商学院教学案例库。2008年韩都衣舍销售额为300
多万元，2009年一跃至1200多万元。2011年，成功获得
IDG千万美元投资。

“互联网企业对大数据应用能力不强，是没有未
来的。”随着韩都衣舍发展步入轨道，赵迎光认为，
自主研发系统才是互联网企业真正的“核武器”。
2010年起，韩都衣舍开始组建IT部门，开发自己的系
统，下定决心走“数据驱动”道路。现在韩都衣舍的
所有业务系统都是自己研发的，基于统一的数据仓
库，成功解决了困扰很多企业的数据孤岛问题，形成
了全链条数据标签，真正实现商业智能，拥有自己的
算法集群，数据应用能力稳居服装行业第一位。

韩都衣舍自主研发的系统不仅大幅提高了自身运
营能力，还帮助其他品牌实现数据化运营，也使公司
由单一的品牌商成功转变为“品牌商+服务商”。

“民企不创新，是死路一条。”赵迎光告诉记者，“我们的目标是把
企业打造成为数字化、智能化系统武装起来的新型公司。如果这个目标能
够顺利完成，不仅可以使企业得到进一步发展，而且可以强力推进传统的
服装加工企业升级迭代，把我们的业务生态更好地对外开放，推进企业的
平台化发展。”

“互联网不是渠道，互联网是革命。”赵迎光说，“未来的韩都，不
仅要做互联网时代的ZARA，更要做中国最大的互联网线上服务商。”

□记者 王洪涛 报道
11月20日，省民企高质量发展服务队驻枣庄一队临时党支部联合滕州

市王学仲艺术馆党支部、共青团滕州市委，到滕州市东郭镇福和希望小学
开展主题党日活动，向全体学生捐赠课外读本、学习用品和过冬衣物。
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